

Proletarios de todos

los países, uníos

# ELCHE

SEMANARIO COMUNISTA

## ELCHE

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS.

Año II

Núm. 75

Domingo 25 de Septiembre de 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION:  
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO DEL COMITÉ COMARCAL DEL  
PARTIDO COMUNISTA DE ELCHE

Con la movilización de las masas hemos resistido y con la movilización de las masas tenemos que vencer

En todas las grandes tareas que desde la sublevación militar fascista se nos han presentado, hemos podido presenciar que merced a una gran actividad de las masas y a una participación directa de ellas, hemos podido encontrar una solución favorable para los intereses del pueblo y de la causa de ganar la guerra. Así podemos decir de la formación del Ejército regular, que hoy constituye para nosotros una muestra de la capacidad de organización de nuestro pueblo. Así podemos decir del orden público en nuestra retaguardia, que significa una muestra de la conciencia tan elevada de nuestro pueblo y de su propia responsabilidad para la obra que tiene contra el fascismo. En este mismo sentido podemos decir del Gobierno de Unión Nacional, que agrupa en su seno a todas las fuerzas políticas de nuestro país. Y de la resistencia formidable de nuestro Ejército, que encuentra su expresión más rotunda y categórica en las acciones militares de Levante, y últimamente en el Ebro.

Bastarían estos ejemplos para justificar grandemente la razón que asiste a nuestra posición política en orden a una participación cada día más franca y decidida de las masas populares en la solución de todos los problemas que tenemos planteados. Hoy queremos relacionar directamente esta cuestión con las tareas que se nos presentan en presencia de la campaña de invierno. Es el tercer invierno de guerra, cuya dureza ha de ser superior a los anteriores.

Al hablar de la movilización de las masas, queremos plantear, en primer lugar, una mayor actividad política de ellas, a través del Frente Popular. Los órganos de Frente Popular en todo el país, creemos que deben actuar intensamente, facilitando la obra del Gobierno, para ayudar a su realización, porque estamos seguros de que en la medida que el Frente Popular se disponga a su realización, muchos de los inconvenientes y dificultades que tenemos habrán de ser resueltos. Cuando hablamos del Frente Popular, englobamos a la actividad de los Sindicatos de los Comités de Enlace U. G. T.-C. N. T. y de socialistas y comunistas, que en todos los órdenes habrán de coadyuvar, con su organización y con su esfuerzo en esta formidable labor de buscar un rendimiento máximo para acudir a solucionar problemas importantes de abastecimiento y ayuda al Ejército de lucha contra la especulación y los ocultadores.

En una situación como ésta, la ayuda al Gobierno de Unión Nacional es una tarea que todos tenemos planteada, con el fin de hacer frente a las dificultades tan extraordinarias que tenemos ante nosotros. La ayuda al Gobierno de Unión Nacional, como expresión auténtica de todas las fuerzas del pueblo, significa una compenetración cada día más grande entre el pueblo y su Gobierno, porque éste constituye la base de toda la política de resistencia que unánimemente las masas apoyan y sostienen. Por su naturaleza de Gobierno del pueblo, es un Gobierno democrático, cuya existencia la vemos en cada momento de los más difíciles, que demuestran la identificación entre ambos. En esto se distingue nuestro Gobierno del Gobierno faccioso de Franco, ya que el nuestro gobierna de cara a las masas y con su apoyo, su calor y su entusiasmo, y el Gobierno faccioso de Franco es el Gobierno de

## LA JUVENTUD UNIDA



En la gran concentración de la juventud, del pasado domingo en Elche, millares de jóvenes de toda la provincia, afirmaron su unidad inquebrantable

## Contra la aviación: REFUGIOS

SIGUE en todo su apogeo el bullicio y la diversión en nuestra ciudad. La Glorieta, los teatros, los bares y cafés ostentan a diario el consabido cartelito del "completo". La masa amorfa, insensible a los aletazos de los pajaracos del crimen, pasea su cuerpo "sandunguero" y se distrae a sus anchas, poniéndose los mejores trapitos, para emular la vagancia y la cursilería de esas "monadas" que denominábamos "niñas o niños peras", enjambres de zánganos que vivían a expensas del sudor de los trabajadores, dilapidando en juergas y bacanales de diversos tipos y estilos, efectivos usurpados al salario de los obreros.

Entretanto, la construcción de refugios—arma poderosa para defenderse contra los ataques de la aviación—, siguen su curso progresivo, pero... con una celeridad "tortuesca"; otras cuestiones de la misma trascendencia se encuentran poco atendidas, debido a la pasividad de la "peste paseante" que se vuela en todos los lugares de recreo, como si la guerra no les afectase lo más mínimo. El cinismo de "algunos" llega a tal magnitud, que prefieren cobrar días de sueldo sin producir, antes que in-

"orden y mando", el Gobierno de "a callarse tocan".

Por esto insistimos en que la actividad de las masas y el Frente Popular debe ser cada día más activa en la tarea de hacer frente a los problemas importantísimos que tenemos planteados de cara al invierno, y en un trance así, estamos seguros de que las masas no regatearán un ápice a su concurso.



vertir las jornadas de trabajo construyendo refugios, alegando que no es tarea más apropiada para ellos. ¿Qué tal os parece la actitud de estos "delicados"? La cosa es famosa, tan famosa que no sé como he podido contener mi pluma, dispuesta a endilgarles el adjetivo que los califique como lo que son. Pero corramos un velo, al decir de una "dilecta" y exquisita (?) amiga de mi juventud. Ya llegará el día que puedan juzgarse estas conductas estrafalarias. Conste de antemano que eso de dilecta y exquisita amiga puede interpretarse torcidamente. Para aclarar debe confesar que era inofensiva en todos los conceptos y solo tenía la manía persecutoria de lo novelómano, que estuvo a punto de trastocar mi vida. Y dejemos las historias y vayamos al grano que es lo que interesa.

Volviendo a la cuestión, puedo asegurar que lo interesante del caso es hacer una demostración sincera y concreta a los que con tanto heroísmo y tesón se baten en la vanguardia republicana, de que en nuestra retaguardia, pese a todos los pesares y venciendo los obstáculos que se presentan a menudo, hay muchos miles de ciudadanos—la mayoría—que se preocupan intensamente por las cuestiones de la guerra y que viven entregados enteramente a ella. Y también hay que dejar bien sentado el precedente de que esta mayoría absolu-

Ha hablado la juventud que lucha por su libertad y por la independencia de España. En Elche se han congregado los jóvenes de nuestra provincia para tratar sus problemas como organización del pueblo y que al pueblo se debe y han demostrado, una vez más, en un alarde de potencialidad insuperable, que la unidad de la J. S. U. es indestructible.

Interesa destacar especialmente que los partidos marxistas, el camarada Arráez por el Socialista y Moll por el Comunista, expresaron a los jóvenes la firme voluntad que los anima de luchar con la juventud para evitar que su unidad interna sufra ningún ataque, reafirmando vigorosamente el anterior acuerdo del Comité Provincial de Enlace y los deseos de la totalidad de los militantes que se han forjado en la J. S. U.

El hecho de que se haya movilizizado la provincia entera para acudir a la concentración de Elche, es el exponente más claro de cómo luchan nuestros jóvenes para mantener a toda costa su unidad y para combatir contra el fascismo. Con el mismo entusiasmo con que la J. S. U. de Alicante supo dar al Gobierno millares de voluntarios y en los días difíciles de marzo, se movilizó, ayer en Elche para probar su vigilancia y decisión de luchar unida firmemente hasta ganar para siempre una España grande y feliz.

El mejor premio a los gloriosos soldados del Este, es saber colocarnos a la altura de su heroísmo

El parte de guerra de noches pasadas señalan un descenso en la furia agresiva de los invasores contra el Ejército del Ebro. La resistencia de nuestro Ejército ha hecho frente a esta fase de la ofensiva enemiga, la más brutal de cuantas han tenido que soportar las tropas de la República, sin que el enemigo consiguiera sus propósitos, a pesar de miles de toneladas de metralla arrojados sobre nuestras posiciones, a pesar de los centenares de aviones de bombardeo y de caza y de todo el aparato de baterías y de divisiones de choque. Es posible insista de nuevo o que intente atacar en otras direcciones o en otros frentes. Nuestro Ejército estará en todas partes a la altura que el del Ebro, ansioso de emular las proezas de aquél.

Pero también nosotros, la retaguardia, hemos de colocarnos a la altura del glorioso Ejército del Ebro. Lo que aquél ha realizado entre el fuego y la sangre hemos de igualarlo nosotros, trabajando para la guerra y para la victoria. Trabajando y aguantando, es decir, resistiendo. A prueba de desmayos y decaimientos. Soportando con entereza privaciones e incomodidades. Capacitándonos para las tareas de la producción, mejorando día a día nuestro rendimiento, haciendo el sacrificio de nuestros intereses y ambiciones. ¿Qué menos podemos sacrificar que nuestra comodidad como homenaje a quienes no han flaqueado de cara a la muerte por defender la libertad, la dignidad y el bienestar de todos los españoles?

La resistencia del Ejército del Ebro ha sido fruto del heroísmo; pero también de la capacitación y del talento organizador. Los mandos, comisarios y soldados, pusieron su tesón en comprender y en resolver los problemas de la ciencia militar. Se impusieron disciplina férrea y unidad inquebrantable de buenos camaradas de lucha. Templaron sus corazones en la consigna que les dió el jefe del Gobierno de Unión Nacional: ¡Resistir! ¿Cuál es la consigna que nos ha dado a nosotros? ¿Qué problemas se nos plantean a la retaguardia de cara al invierno? Nuestra consigna es también resistir; a pesar de las dificultades actuales y a pesar de todas las que se nos puedan presentar en un futuro inmediato. Resistir con nuestro aguante y con nuestra voluntad de ir las resolviendo con el esfuerzo conjunto de todos los buenos antifascistas.

Tenemos el problema de la sementera, al que hemos de hacer frente hasta conseguir que se sembré el próximo año agrícola más y mejor que el pasado. Tenemos el problema del abastecimiento, que es problema de aguante; pero lo es también de organización y de dinamismo. Con inteligencia, decisión y con la colaboración de todo el pueblo, podemos ayudar a su mejoramiento. Tenemos el problema del combustible, que no es insoluble ni mucho menos. Y tenemos por encima de todo, la campaña de preparar todo lo que nuestros soldados necesitan para hacer frente al frío y a las inclemencias del invierno.

Elevémonos todos a la altura de nuestros hermanos del Ebro. Nadie se encierre en rutinas ni se escude en egoísmos. Por mucho que demos, por mucho que nos sacrifiquemos, será poco al lado de lo que ellos están haciendo. Si nosotros cumplimos como ellos la consigna suprema: "¡Resistir!", estaremos a la vista de la victoria. Será obra nuestra, de todos los españoles, de los del frente y de los de retaguardia.

DOCTOR FRANZ



## Los camaradas Alemañ, Ruiz, Belmonte, Guardiola y otros de nuestro Partido se incorporan al frente

La movilización de los reemplazos de 1923 y 24, ha determinado la marcha de bastantes camaradas de nuestro Partido, que, conscientes del deber que les ha impuesto la guerra cruenta que sostenemos, no han dudado un momento para efectuar su incorporación inmediata a los puestos de lucha, en los que como un soldado más del glorioso y potente Ejército Popular, sabrán dejar bien sentado el precedente de que son hijos de Elche, colocándolo a la par bien alto el pabellón de la bandera de la República.

Los camaradas Jacinto Alemañ, secretario general del Comité Provincial; José Ruiz Quirant, secretario general del Comité Comarcal, Pedro Belmonte Rovira, miembro del Buró Provincial; Sebastián Guardiola, Gasó, Casanova, Oca, Pomares y otros muchos que harían interminable esta lista, marcharon días pasados para incorporarse al lugar que se les designe, anticipando que tenemos la seguridad de que ellos, representantes genuinos de nuestro Partido en Alicante y Elche, realizarán un trabajo incansable dentro del Ejército Popular, para hacer comprender a los soldados que componen éste, las características de nuestra lucha, e infinidad de consejos que facilitarán en grado sumo la labor de los camaradas que se incorporan al unísono de los citados.

En el entusiasmo de estos nuevos soldados que acuden a la llamada de su Gobierno, están condensadas todas las emociones que actualmente bullen en nuestro pueblo; su fervor patriótico, su elevación moral de resistencia y victoria, su adhesión fervorosa a nuestro Gobierno de unidad nacional, en torno a que cada día es más prístia nuestra unión.

Ese entusiasmo con que van a la lucha, esa conciencia de saber por qué luchan y lo que van a defender, servirá de mucho para crisolar fuertemente en los cerebros de los esforzados paladines de la independencia española, algo tan sustancial y necesario que servirá para acelerar el ritmo de las batallas que se entablen con el enemigo.

Por nuestra parte consideramos que la medida del Gobierno, al movilizar dos quintas más, coopera de una manera concreta, práctica y positiva al reforzamiento de la capacidad combativa y de resistencia del Ejército, cuyas páginas más brillantes está escribiendo en estos momentos en la batalla del Ebro.

Una movilización más significa un nuevo esfuerzo de nuestro pueblo para proseguir con mayor brío aún nuestra lucha contra los invasores. Una mayor preocupación por parte de todos para que estos nuevos soldados de la independencia sientan el calor de los hermanos que dejan en la retaguardia. De ahí que nuestra ayuda tiene que ser efectiva; produciendo más en la fábrica, no dejando ni un metro en el campo sin cultivar, y, sobre todo, en estos momentos, volcando todo nuestro entusiasmo en la campaña de invierno que acaba de iniciarse, a los efectos de proveer de ropas de abrigo y calzado a nuestros combatientes.

La movilización del pueblo, que tan magníficos resultados ha proporcionado a nuestra causa en los momentos más difíciles de nuestra lucha, sigue siendo en todo instante la tarea fundamental de todos los antifascistas. Del mismo modo que en otras ocasiones hemos brindado nuestro calor, nuestro entusiasmo y nuestro cariño a los soldados que marchaban a los frentes, debemos hacerlo con estos nuevos soldados que se incorporan a las filas de nuestro glorioso Ejército Popular. Estamos seguros que nuestra retaguardia sabrá hacerse digna de ellos.

Para terminar, el Partido Comunista, en nombre de todos los militantes, por medio del portavoz de sus aspiraciones, al despedir a estos entrañables camaradas, no pue-

# La Asamblea general del jueves

Con bastante asistencia de militantes y bajo la presidencia del camarada Pérez Bocanegra, secretario de Organización del Comité Comarcal, dió comienzo la anunciada asamblea general de nuestro Partido, para plantear, discutir y resolver asuntos de gran trascendencia para la buena marcha y organización del mismo. Concurrieron a dicha asamblea los camaradas Jacinto Alemañ, secretario general del Comité Provincial, y el camarada Cardin, profesor de la Escuela de Cuadros del Provincial.

Inicia el acto el camarada que preside, con unas palabras en las que remarca la necesidad de que en bien del Partido, los camaradas que hayan sido delegados por las diferentes Células, intervengan con las palabras justas y concretas, tendentes a consolidar más y más la línea del Partido Comunista en la localidad. Concede la palabra al camarada Moll, secretario general del Comarcal.

El camarada Moll exterioriza su satisfacción por la concurrencia numerosa que tiene la asamblea. Resalta la unidad del Partido y dice que ésta es la única manera posible para que aquél pueda responder al fin propuesto. Todos los partidos no pueden ser conductores de las masas, porque dentro de ellos no existe esa unidad que nosotros podemos ofrecer como galardón máximo. Hace un historial de lo fundamental que es en nuestro Partido la unidad. Habla del centralismo democrático, entendiendo que la no comprensión de lo que esto significa ha motivado en parte las cuestiones que se suscitan en esta asamblea. Pide a todos la estrecha colaboración para poder continuar laborando en pro del Partido y de la causa que defendemos.

A continuación intervienen los delegados de las diferentes Células. En primer término lo hace el camarada Payá, delegado por la Célula número 1 del Radio Sur-Oeste, manifestando que la Célula a la que representa considera justa la medida adoptada con relación a la compañera Josefa Santantón. El camarada Galán, por la Célula número 2, hace uso de la palabra para resaltar de una ma-

nera breve la conveniente necesidad de mantener a costa de todo, la unidad interna del Partido. El compañero Bernad, hace manifestaciones relacionadas con la conducta de la camarada en cuestión y añade que si se encuentra en la asamblea el compañero que ha motivado el asunto, debe aprovechar esta circunstancia para hacer prevalecer ante todos la cuestión clara y rasa. El compañero Muñoz, por la Célula número 12, acepta la medida tomada contra la compañera de referencia y seguidamente hace algunas alusiones relacionadas con el centralismo democrático y con la posición del Comité Comarcal, al designar cargos para cubrir las vacantes producidas por las constantes movilizaciones. El camarada Alceguer, por la Célula número 24, se manifiesta conforme con la decisión tomada, por estimarla justa.

En representación de las Células números 1 y 3 del Radio Centro, interviene el camarada Crespo. Hace suyas y de las Células a las que representa las magníficas palabras pronunciadas por el camarada Moll. Se adhiere a la sanción impuesta, pero aboga por que se imponga también el correctivo pertinente al camarada que motivó todo lo relacionado con la asamblea en la parte de la camarada Pepita Santantón. En los cargos manifiesta su conformidad, pero con la salvedad de que se tenga acierto para el acoplamiento sucesivo. Carmelo Pérez, con pocas palabras manifiesta la conformidad de la Célula número 7, con relación al asunto de la compañera Santantón. Interviene Manzanera, por la Célula número 10, quien se explica en términos análogos a los anteriores. También en idénticas palabras se expresan los camaradas Octavio, por las Células números 17 y 20, y Berenguer, por la Célula número 24 de empleados municipales.

La presidencia interesa a la asamblea si hay algún camarada que quiera intervenir alrededor de los puntos que se discuten.

El camarada Apolo Barrio interviene para referirse al centralismo democrático y a la unidad del Partido.

El camarada López, señala algunos defectos y pone de relieve las manifestaciones que han podido remarcar en sus actas la Célula número 12 a la que pertenece. Se ha hablado de algo que duda que pueda existir en nuestra localidad. Considera que la medida adoptada contra la camarada Pepita Santantón, es justa.

Seguidamente el camarada Jacinto Alemañ interviene para rebatir cordialmente algunas de las manifestaciones que se han hecho en la asamblea. Conviene en afirmar que algunos camaradas están equivocados, y hace un magnífico historial de lo que es la lucha que sostiene nuestro Partido en la localidad. Señala lo conveniente que es saber amoldarse a las disposiciones que emanan de los organismos superiores, porque siempre que la dirección del Partido no se encuentra encerrada en un círculo invulnerable, sino que por el contrario, las normas establecidas por el Partido, aconsejan el mutuo acercamiento de la base a la dirección y viceversa. No quiere profundizar en otras cuestiones por lo avanzado de la hora, pero remarca la necesidad de que se oblangan las enseñanzas que corresponden en esta asamblea magna.

Por último interviene el camarada Cardin, para hacer el resumen del acto. Con palabras justas y concretas señala los defectos de algunas intervenciones. Específicamente define lo que en sí representa el centralismo democrático en nuestro Partido y dice que para conseguir una buena dirección en el Ejército se precisa de un Estado Mayor, cosa que ocurre idénticamente igual en las organizaciones conductoras de masas. Manifiesta que deben aprovecharse concienzudamente las enseñanzas obtenidas de la asamblea para llevarlas a la práctica con toda exactitud, sin darle interpretaciones torcidas.

El camarada Pérez Bocanegra, cierra el acto con unas palabras finales. En el transcurso de las intervenciones, los camaradas fueron cariñosamente aplaudidos por las palabras de acierto que señalaron.

## Los sindicatos, poderosa palanca para vigorizar la economía

Es altamente confortadora la coincidencia de criterios que se observan en la Prensa respecto al tema vital de nuestra economía. Ello indica que los partidos y organizaciones del Frente Popular vibran al unísono de las necesidades del pueblo.

Conseguida con la entusiasta aportación de todos, la madurez de nuestro glorioso Ejército, admiración de amigos y envidia de enemigos, todos los antifascistas debemos volcar nuestros más encendidos afanes de conseguir que nuestra economía alcance una pujanza parigal a la de las armas republicanas.

Y en este afán de todos, que se revela con insistencia prometedora, las organizaciones sindicales han de jugar un papel de primer orden. Los Sindicatos, escuela y fragua de disciplina proletaria, han prestado inapreciables servicios a la causa de la independencia nacional desde el primer día de la sublevación fascista. Ellos pusieron en marcha nuestra economía cuando el Poder estaba en la calle y el aparato del Estado reaccionario ha-

ría hecho crisis. Si más tarde se excedieron en sus funciones, la firma del pacto U. G. T.-C. N. T. señala un profundo viraje para poner a los Sindicatos de cara a los problemas que la guerra plantea a la clase obrera y al pueblo antifascista.

Los Comités de Enlace U. G. T.-C. N. T., al igual que el resto de los españoles patriotas, no pueden tolerar que nuestra victoria peligre por un quebrantamiento de nuestras fuerzas económicas, producido por la desorganización que



reinó en algunas industrias. Es necesario, pues, levantar un poderoso movimiento de masas, poner al rojo vivo la enorme potencia creadora del pueblo trabajador para que la gran tarea histórica que nos exige la hora presente sea cumplida con entusiasmo y rapidez por todos.

"Producir con ritmo de paroxismo", según pedía el jefe del Gobierno; mejorar la calidad de la obra producida, velar por la conservación del utillaje y maquinaria; hacer que no se desperdicie ni un tornillo, ni un trapo, ni un gramo de material; que no quede ni

un palmo de tierra improductiva; que no funcione ninguna empresa antieconómica, que se haga un reajuste nacional de salarios y precios; que desaparezcan los egoísmos personales; que se establezca un severo régimen de economías; todo esto puede encontrar una poderosa palanca en la movilización de las energías sindicales y un magnífico colaborador en los órganos de unidad que constituyen los Comités de Enlace U. G. T.-C. N. T.

Entendemos, pues, que la movilización de los Sindicatos debe hacerse rápidamente, y para levantar este alud de energías nada mejor que la celebración de asambleas, donde los trabajadores, con toda libertad, aporten sus iniciativas, su magnífica experiencia de trabajo y el estudio de las medidas para elevar nuestra economía a la altura de nuestro Ejército.

Y en esta grandiosa movilización, una cosa se debe conseguir, como premisa indispensable para desencadenar el raudal de energías del pueblo trabajador. Ello es—no nos cansaremos de repetirlo—que cada fábrica y cada barriada popular posean sus parcelas de tierra y sus granjas avícolas, con el fin de mejorar el abastecimiento de los productores y que sus comedores colectivos estén suministrados. Si todos contribuimos a que esto sea un hecho, pronto será nuestra economía una fortaleza inexpugnable de resistencia y de victoria.

## Complemento eficaz de nuestra resistencia en el frente, es organizar debidamente la economía

El Gobierno de Unión Nacional, de todos los españoles tiene derecho a sentirse orgulloso del sin igual heroísmo de nuestro pueblo. Exhortó a combatientes y productores a resistir como único camino para asegurar nuestra victoria, y su mandato caló tan hondo en la conciencia de todos, que la resistencia heroica de Ejército y retaguardia sobrepasa los límites de lo humano para adquirir contornos de epopeya, asombro del mundo y vergüenza de los que no cumplen con la República sus deberes internacionales.

Cuando Chamberlain y compañía esperaban que el magnífico pueblo español aceptara el arreglo de una mediación para entregarnos atados de pies y manos a la rapacidad de los invasores, el genio viril de nuestro pueblo ha lanzado al rostro de los "caritativos mediadores" su respuesta contundente y rotunda. El "no me rindo, y hare la guerra detrás de cada tapia", del general Palafox, en la primera guerra de independencia nacional, tiene hoy resonancias gloriosas en el pecho de cada español. La República no solo no se rinde ni se rendirá jamás, sino que cada día afirma con hazañas más señeras su fe en la victoria y su inquebrantable resolución de forjaría a golpes de bayoneta.

Levante, Extremadura y el Ebro son la rúbrica inconfundible impresa al pie de esta decisión. Las proezas inenarrables de nuestros combatientes del Ebro muestran a todos los vacilantes lo que es capaz de hacer un pueblo que no se resigna a ser esclavo. Divisiones enteras destrozadas, escuadrones de caballería aniquilados, encarnizados ataques de aviación, artillería y tanques resistidos sin perder un palmo de terreno, habían al mundo con gritos estentóreos de la insobornable resolución de la República de luchar hasta la victoria. Los sondeos realizados estos días pasados por la Prensa reaccionaria inglesa al anunciar los propósitos del traidor Franco de inclinarse a una "mediación", tienen su respuesta rotunda en las batallas incommensurablemente victoriosas de la Sierra de Caballs.

Pero la gloriosa resistencia de nuestro Ejército necesita ser completada y apoyada por una severa reorganización de nuestra economía. Hemos sabido organizar de la nada un Ejército poderoso y disciplinado, asombro de amigos y enemigos. Nos falta organizar una economía capaz de mantener a este Ejército y a la retaguardia sin mengua de su capacidad de resistencia.

Hace algunos días, señalábamos algunas de las iniciativas de nuestro Partido para contribuir a la resolución de este problema. Hoy queremos puntualizar en uno de los aspectos más urgentes para la retaguardia: el del abastecimiento de los productores. Si conseguimos que cada fábrica tenga su parcela de tierra y su granja agrícola, es indudable que nuestros productores trabajarán con mayor entusiasmo y ahínco para que nada falte a los combatientes. Si logramos que los patios, solares y jardines de nuestra ciudad sean transformados en parcelas que produzcan hortalizas para los vecinos, es seguro que contribuiremos a aliviar la escasez de víveres. He aquí una tarea a la que entendemos debe prestar la mayor atención, con vistas a las dificultades del invierno. Añadiendo a ello el fomento de la avicultura y cunicultura en todas las casas de vecinos, resolveremos en gran parte el pavoroso problema del abastecimiento. La iniciativa y actividad del pueblo puede poner en práctica esta solución en poco tiempo.

Manos, pues, a la obra con toda rapidez. Esperamos que las autoridades darán las facilidades oportunas si de veras se quiere aliviar la situación económica del pueblo que lucha y trabaja.



## VIDA DEL PARTIDO

Seguendo con las normas de organización trazadas por este Comité Comarcal, la semana presente deberán reunirse las Células de nuestro Partido pertenecientes a las fábricas de guerra, teniendo en cuenta los días y horas que se indican a continuación.

Lunes, día 26.—Reunión de responsables de Células del Partido, a las diez de la noche, para dar cuenta de las resoluciones tomadas por el Comité Comarcal en su última reunión.

Martes, día 27.—Se reunirán las Células 17 y 20 (fábricas de guerra) a las siete y media de la tarde, en el local de los Radios. Esperamos tanto de los responsables de Célula como de los militantes, no dejen de acudir a esta reunión.

Miércoles, día 28.—Se reunirán las Células 18 y 19 (fábrica de guerra número 2), a las horas de costumbre, advirtiendo también a todos que para realizar un buen trabajo no deben de faltar a la reunión.

Viernes, día 30.—Reunión del Comité Comarcal, a las diez de la noche, en su domicilio social.

Sábado, día 1 de Octubre.—Deberán reunirse las Comisiones de las distintas actividades del Partido para estudiar las resoluciones adoptadas en la última reunión del Comité Comarcal y formas de

llevarlas a efecto con toda rapidez. El responsable de cada Comisión vendrá obligado a dar cuenta ante el Buró, del desarrollo que haya tenido la reunión de su Comisión respectiva y miembros que hayan faltado a la misma, pues en caso necesario se tomarán medidas de organización contra los camaradas que por negligencia dejen de acudir y llevar a cabo dichas reuniones.

### MUY IMPORTANTE

Nuevamente se encarece a todos nuestros militantes que se hallen en los frentes que al pedir un aval a este Comité Comarcal, acompañen a dicha petición un aval o certificación de nuestro Partido en el lugar que se encuentren, sin cuyo requisito no se les podrá extender lo que soliciten, según instrucciones recibidas de nuestro Comité Central.

Igualmente se pone en conocimiento de los militantes de la localidad, que el Comité Comarcal no facilitará avales a aquellos camaradas que no sean portadores de una certificación de la Célula a que pertenezcan, documento que se relacionará con la petición que formulen.

Lo que tenemos el gusto de comunicar a todos nuestros militantes para su fiel cumplimiento.

Por el Comité Comarcal.—El Secretario.

## Aumentar la producción y regular el consumo

Fabiendo de sacar de nuestros productos exportados las divisas necesarias para atender al pago de las materias que necesitamos importar, es claro que un aumento de la producción ha de proporcionarnos, por un lado, divisas, y por otro, una reducción en las compras; por consecuencia, un ahorro de aquéllas.

Sobre esta norma general, gira todo nuestro panorama económico, aunque, naturalmente, de ella se deriven problemas complementarios que serían resueltos automáticamente por el solo hecho de seguir una política económica unitaria y firme.

No consideramos enteramente justo lamentarse de que carezcamos aun de diversos órganos de coordinación en esta materia, si a estas lamentaciones no va unido un sólido y leal trabajo de ayuda a los organismos gubernamentales ya existentes. Del acierto de las medidas dictadas, o que puedan dictarse, son siempre responsables en gran medida quienes tienen que sujetarse a ellas y atemperar a su disciplina opiniones particulares. Se dice que la política económica debe ser unitaria; ¿por qué entonces se imagina que sólo tiene derecho a importar aquella región, comarca o pueblo, con mercancías suficientes para la exportación? Siguiendo esta conducta suicida, es claro que volveríamos a los peores tiempos, donde las cosas empobrecidas habrían de estar supeditadas a las favorecidas por el clima, la fertilidad de su suelo, etc.

En el orden industrial, también debemos reconocer que nuestro trabajo ha sido defectuoso, y, sobre todo, mal orientado. Y no por culpa de quienes consumen su jornada junto a su máquina de trabajo, sino por ignorancia, apatía o malicia de algunos de los que, por los sitios que ocupan, están en condiciones de tener una más amplia visión de los problemas económicos.

Todavía no hemos conseguido explicarnos por qué un obrero metalúrgico fabrica un número determinado de piezas dentro de su jornada habitual, mientras otros en iguales condiciones de capacidad, herramental y tiempo, sólo consiguen hacer la mitad del trabajo. El motivo es sencillísimo. En el primer caso existen unas normas acertadas de trabajo, y en el segundo, no. Pero, ¿a qué esperamos para aprovechar cuantas experiencias llevamos recogidas en veintiseis meses de lucha? Ayudáremos prácticamente a esos futuros organismos reguladores de la producción poniendo en sus manos el resultado de la capacidad, de la experiencia y del sacrificio de la masa laboriosa.

El aumento de la producción ha de ser complementado con la regulación del consumo. Producir el máximo con un gasto mínimo. En las industrias de guerra, el consumo se entiende de materias primas. En el resto de la producción, el consumo es de los géneros producidos. Especialmente en los productos alimenticios, la regularización del consumo es una medida de guerra que reforzará, no sólo nuestro caudal de resistencia física, sino nuestro tesoro moral.

## Maestro nacional

Propietario, con domicilio en el barrio del Chuche Benhadux, (Almería), desea permutar con compañero de Elche, que le convenga estar a ocho kilómetros de Almería, teniendo facilidades de ir a todas horas a la capital, tanto en tren, como en camionetas de viajeros y de carga, pues además de los pueblos limítrofes, pasa por la puerta de la escuela el tráfico de las carreteras de Murcia y Granada.

Para ofertas pueden dirigirse al compañero Francisco Rodríguez Benito, maestro nacional, Chuche Benhadux (Almería), o en la Redacción de nuestro semanario, As-

## Las fortificaciones de hoy, es el triunfo de mañana

Illicitanos: A vosotros se dirige un combatiente del frente para deciros que ya es hora de que os deis cuenta del beneficio que reporta la fortificación y los refugios, porque no solamente se gana la guerra luchando en la trinchera, sino también es necesario que contribuya al triunfo la retaguardia.

¿Es que vosotros no tenéis hijos? ¿No tenéis seres queridos? Si, los tenéis, lo que hace es que muchos no queréis daros cuenta de todo esto, y debéis ser todos, sin distinción, los que habéis de contribuir con vuestro esfuerzo físico, más que con el económico, para librar a nuestros seres más queridos, a nuestros hijos—por los cuales luchamos y entregamos la vida—de la metralla del enemigo.

Mi más entusiasta felicitación a los obreros de ambos sexos que han sabido interpretar el peligro que corrían nuestros hijos y se han dispuesto a trabajar en los refugios en las horas libres.

A vosotros me dirijo para que no sea necesario que os llamen, sino ir vosotros a realizar aquello que la voz de la conciencia nos indica que tenemos que hacer. Así que vosotros debéis emplear los descansos con arreglo a lo que vuestras fuerzas lo permitan, en lo que tanto bien os ha de reportar el día de mañana.

Con esto, no hacéis otra cosa que imitar a vuestros hermanos de los frentes, que después de sus horas de servicio, las que tienen libres las dedican para fortificar, para salvaguardar sus vidas de la metralla del enemigo y en el momento nuestros mandos lo crean oportuno, terminar de una vez para siempre con toda la peste de invasores que pululan por nuestro suelo.

¡Viva España republicana y libre! ¡Viva el Gobierno de Unión Nacional! ¡Viva España limpia de invasores!

PASCUAL PUENTES

En campaña, septiembre 1938.

## Aporta tu donativo..

## Consejería de Abastecimientos

Fijados los precios de tasa de los higos al productor de acuerdo con las entidades campesinas, esta Consejería ha acordado que los precios al público sean, los siguientes:

Higos de primera (estriados), a 1'75 pesetas el kilo; roña, a 1'25 pesetas el kilo.

Lo que se hace público para general cumplimiento y conocimiento, debiendo advertir que no podrá nadie adquirir este género sin la previa autorización de esta Consejería, imponiéndose a los contraventores las sanciones pertinentes. Elche 21 de septiembre de 1938. —El consejero.

## Consejo Municipal de Elche

Relación de donativos pro damnificados por los bombardeos de Alicante:

Pascual Amorós, 10; Francisco Ortiz, 2; Carlos Candela Oliver, 15; Vicente Quiles Pérez, 5; Asunción Alonso, 5; Antonio Segarra Pastor, 5; Francisco Planelles Quesada, 5; Antonio Pascual Cuenca, 25; José Fernández Pastor, 5; José Domenech, 5; Rafael García Richart, 10; Santiago Valero Serrano, 50; Hotel Sol, 50; Ramón Botella (Barbería), 5; José Agulló Blasco, 25; José Peral Agulló, 5; José Soler Ibarra, 20; Ricardo Brotons Agulló, 15; Miguel Romero, 5; Valentín Díaz, 5; Matías Durá Diez, 10; Antonio Fenoll Coves, 5; Antonia Maciá, 2; Juan Ródenas, 2; Francisca Antón, 2; Encarnación Pérez, 2; Ana Sánchez, 5; Carmen Sánchez, 2; Amalia Serra, 1; Natividad Mateu, 1; Francisca Fenoll, 2; Carmen Davó, 2; Juan López Gascón, 5; Juana Coves, 2; Margarita Mateu, 1; Dolores Mateu Torres, 2; Gertrudis Pomares, 2; José Oncina, 5; Manuel Giner López, 10; Vicente Javaloyes Parreño, 10; Diego García Navarro, 10; Francisco Soler Román, 5; Ramón Agulló Blasco, 10; Fábrica de Harina número 3, 500; José Pérez García, 3; José González Almela, 50; Eduardo Gaspar (de Barcelona), 100; La Zapatillera, 50; Juan Román Pérez, 5; Antonio Rocamora, 30; Cayetano Mateu Agulló, 2;

(Continuará).

## VIDA MUNICIPAL

Con la lectura del acta anterior, que fué aprobada por unanimidad, inició sus tareas el pasado miércoles día 21 del corriente, nuestro Consejo Municipal, para celebrar su acostumbrada sesión.

Se acuerda contestar a la comunicación del Ateneo Anselmo Clavé, solicitando autorización para expender las localidades fuera de taquilla en el beneficio que para la campaña de invierno proyectan, que es aprobada su petición, sin que ello sea motivo para establecerse como norma para lo sucesivo.

A la comunicación de Unión de Muchachas solicitando autorización para efectuar una rifa, cuyo producto destinan a ayuda de los heridos hospitalizados en esta ciudad, se contesta en el sentido de que no se concede por considerar que tal procedimiento no corresponde a los momentos que actualmente vive nuestro pueblo.

Después vienen una comunicación de la Administración de Arbitrios, comunicando la baja del vigilante José Mateu Gomis, por incorporación a filas; otra del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, interesando le sea cedido temporalmente el solar resultante del edificio convento para dedicarlo a clases de juego y deportes del Instituto; otra del médico don Jerónimo Sánchez Pascual, solicitando ser reintegrado a su cargo de médico titular del segundo distri-

to; otra del jefe de los Servicios Sanitarios, proponiendo acoplamiento de personal; otra del jefe de los servicios antipalúdicos de la provincia, solicitando se le facilite combustible en las condiciones que fija; nombramiento con carácter interino de conserje del Hospital Municipal a favor de Josefa Cerdá Segarra, en la vacante de su marido Francisco Gomis Fernández, solicitando la plaza de tocólogo municipal; otra de María Bollá Brotons, solicitando la plaza de practicante del Hospital Municipal; expediente de Antonio Martínez Antón, solicitando transmisión de propiedad en el Cementerio Municipal; informe de Secretaría e Intervención, sobre el edicto del Consejo Provincial recargando determinados impuestos; informe de Intervención y Secretaría, sobre acoplamiento de personal por insuficiencia presupuestaria. Estos asuntos de trámite quedan pendientes del informe de las Comisiones respectivas.

En asuntos generales, a la vista de la falta de materiales para la terminación de los refugios, se acuerda nombrar una Comisión compuesta por los representantes de todos los partidos, para que realice esta clase de gestiones encaminadas a resolver este asunto de tal importancia para nuestra población. Y no habiendo más asuntos se levanta la sesión.

SPEAKER

## Crónica de guerra

La noche negra como boca de lobo o corazón de burgués, había transcurrido sin novedad bélica alguna. La fina lluvia persistía desde la tarde del día anterior. Por fin amaneció y nuestros soldados vieron a lo lejos la aurora, pitonisa de un feliz porvenir para España y sus hijos los españoles. Durante la noche, el Estado Mayor de nuestro Ejército, había trabajado intensamente, con el fin de preparar un ataque que había de lanzar al enemigo muy lejos de donde ahora se encontraba, en caso de un triunfo indiscutible. En nuestras trincheras, desde hacía varias horas, todo era movimiento, dejando cajas al lado de varios soldados fusileros, llevándose otras una vez descargadas, proveyendo de morteros a los encargados de ellos, etc., etc. Empezó el ataque. Nuestras baterías de grueso calibre iniciaron un fuego inintermitido contra las posiciones y la retaguardia enemigas, al mismo tiempo que nuestros soldados disparaban sus fusiles sin tregua ni descanso. Una hora duró el bombardeo de nuestras baterías, al término del cual fueron alargando sus tiros, entrando seguidamente en fuego nuestros tanques, los cuales avanzaban rápidos, lanzando metralla a diestro y siniestro. También actuaba nuestra gloriosa aviación compuesta por treinta aviones. Poco después se dió la orden de ataque a la infantería y nuestras fuerzas, como un solo hombre, se lanzaron fuera de sus trincheras, empujando fuertemente el fusil y avanzando erguidos detrás de los tanques, en pos de los traidores a su Patria. El ruido era ensordecedor. El campo de batalla ofrecía un aspecto trágico, pero magnífico. Nuestros soldados seguían su avance. Poco después, los fascistas abandonaron netamente sus posiciones, no sin antes intentar vanamente poner alguna resistencia que fué rápidamente vencida, quedando por fin dueños absolutos de las trincheras que poco antes tenían los enemigos. Una vez en nuestro poder y conseguidos los objetivos que el mando nos señaló, el fuego fué poco a poco disminuyendo, hasta cesar casi por completo, salvo algunos ligeros tiroteos. El combate había durado tres horas escasas. Nuestros soldados, una vez cogidas las posiciones al enemigo, se dedicaron por orden de sus superiores a fortificarlas convenientemente.

Aún no hacía cuatro horas que había transcurrido el anterior ataque, cuando el enemigo, quizás re-

puesto de su anterior derrota, iniciaba el contraataque. Nuestros bravos y jóvenes soldados se aprestaron a la defensa. La artillería cañones sobre las posiciones que antes tenían. Dos horas duró el combate. El enemigo lanzó al campo de lucha 55 tanques orugas marca alemana, que avanzaban rápidos hacia nosotros. Poco antes de llegar a nuestras trincheras, varios fueron deshechos por la metralla de los antitanquistas y el arrojado de nuestros dinamiteros, los cuales con su destructora carga de trilita destruyeron hasta siete. La infantería enemiga, compuesta de las más variadas nacionalidades, decidió salir de sus trincheras, llegando a pocos metros de nosotros, pero nuestros heroicos soldados, mandos y comisarios, dando un ejemplo de disciplina y de valor, continuaron en su puesto sin cesar de disparar un solo instante. Poco después y no pudiendo sostener el fuego inintermitido de nuestras armas automáticas, el enemigo se retiró desordenadamente, no sin abandonar infinidad de cadáveres en horrible mezcla con hierros retorcidos y humeantes de los tanques enemigos.

Los ataques se repitieron varias veces, sin que en ninguno de ellos enemiga comenzó a disparar su lograda el más pequeño objetivo. Nuestros soldados, con una disciplina admirable, obedecieron a los mandos militares y políticos, sin dejar que el miedo se apoderara de sus cuerpos, lucharon y triunfaron por la disciplina, por el arrojo y por la capacidad.

¡Soldados! Comprender la disciplina, saber ejecutarla, tener confianza en vuestros mandos, sentimientos patriotas y pensar en el triunfo y el bienestar de vuestras familias y os forjaréis de capacidad y con la capacidad conseguiremos la victoria.

F. VALERO QUILES

En campaña, septiembre 1938.

## ...En la Campaña de invierno

# Elche Rojo

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS

Por ser la campaña de invierno un aspecto más de nuestra resistencia, debemos colaborar entusiastamente en ella, para evitar que nuestros soldados pasen frío en la trinchera. Ni un solo antifascista puede dejar incumplida esta obligación del momento.

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 ptas. - NUMERO SUELTO, 25 cts.

## La gran concentración de la J. S. U. de Alicante en Elche

Toda la provincia se moviliza para afirmar la inquebrantable unidad de la juventud

El domingo por la mañana, tuvo lugar en el Teatro Kursaal de Elche la concentración juvenil que la J. S. U. organizó para dar a conocer a la juventud de Alicante y su provincia, la conferencia que el día 4 de agosto pronunció en Madrid Santiago Carrillo.

Desde el sábado, empezaron a llegar delegaciones de la provincia. Entre las delegaciones, anotamos las de Aspe, Dolores, Callosa de Segura, Cox, Benisa, Creventillente, Villajoyosa, Gata, Alicante, Orihuela, Monóvar, Santapola, Torrevieja, San Miguel de Salinas, Denia, Novelda, Petrel, Sax, Albufera y Arneva, Comité Provincial de Albacete, etc.

También llegaron representaciones de la Federación Provincial Socialista, Federación Provincial de la U. G. T., A. J. A. y F. U. E. de Alicante; Sociedad Cultural Madrileña, heridos de guerra, el comandante Ivón y el comisario Solax, ambos de la 22 Brigada.

El entusiasmo era enorme y la movilización juvenil de toda la provincia, grandiosa. Venciendo las dificultades de comunicación, han ido llegando las delegaciones, incluso en bicicleta y a pie. Numerosas muchachas, heridos y mutilados de guerra, jóvenes de las quintas no movilizadas, delegaciones, toda la concentración juvenil llenó las calles de Elche con sus banderas y con sus cantos.

El local donde debía celebrarse la concentración se hallaba adornado de las banderas de las delegaciones que han asistido, así como del Comité Provincial del Partido Comunista y Provincial del Partido Socialista de Alicante; Partido Comunista, Socialista y Comité Comarcal del P. C. de Elche, J. I. R. de Alicante y Unión de Muchachas de Elche, hallándose rodeado de numerosas pancartas que daban al salón un aspecto imponente.

Por haber sufrido un lamentable accidente automovilista la camarada Felisa Melendo, que se halla hospitalizada en Valencia, en representación de la Ejecutiva Nacional de la J. S. U., se desplazó el compañero José Serrán.

### PALABRAS DE JOSE SANCHEZ

Comienza el acto con la proyección de dos noticiarios, interpretándose a continuación la "Joven Guardia", que escucha todo el público en pie, entre tempestades de aplausos.

José Sánchez, secretario general de la Ejecutiva Provincial de la J. S. U., explica por qué el acto no se ha celebrado en Alicante. Nin-



gún marco mejor que Elche, de historia ejemplar en las luchas proletarias de nuestra provincia. Hemos venido aquí para afirmar de nuevo la unidad juvenil, y no porque esté en peligro. Centenares y centenares de jóvenes ilicitanos, de jóvenes de toda la provincia, luchan en los frentes y exigen esta unidad con toda la fuerza de su ejemplo magnífico, como esos camaradas nuestros también, heridos

y mutilados de guerra, que se encuentran ahora con nosotros.

Precisa cómo los dos partidos marxistas sienten los problemas de la juventud y deben ayudarla cada vez con más intensidad. Si alguien intentara levantar la bandera de la división sería irremisiblemente arrasado.

La juventud unida es patrimonio del pueblo, no de ningún partido, y va a continuar defendiendo a nuestra Patria como lo ha hecho hasta ahora.

Fué muy aplaudido.

### DISCURSO DE PASCUAL SANCHEZ

Seguidamente hace uso de la palabra el camarada Pascual Sánchez, de la Ejecutiva Provincial de la J. S. U.

Este acto—dice—honra a todos los trabajadores de Elche, pueblo que ha sabido dar una aportación gigante a nuestra guerra. Recuerda las luchas del Partido Socialista y del proletariado ilicitano, que tan magníficas páginas ha sabido llenar.

Se ha realizado esta concentración no para rectificar algunos errores y sí como afirmación de la unidad, no obstante ser ésta absoluta en nuestra provincia desde la dirección a la base. La importancia de este acto, lo intenso de la



movilización juvenil conseguida para esta concentración, prueba la potencia de la juventud, las fuerzas y el entusiasmo que puede movilizar la Ejecutiva Provincial de la J. S. U. Nuestra unidad es fuerte porque nosotros hemos sabido realizar un trabajo positivo. En los primeros momentos de la lucha se pudo comprobar el espíritu de la J. S. U., que fué quien organizó las primeras milicias y quien después se puso en vanguardia al lado del Gobierno, luchando con indomable energía para que aquellas milicias se trocasen en un Ejército regular tan potente como el que hoy tenemos para oponer a la invasión. Estos son los resultados que podemos ofrecer a nuestro pueblo.

En la J. S. U. se han hecho numerosos jefes militares, de la J. S. U. han salido millares de soldados. Muchos de estos camaradas han muerto, otros escriben a diario páginas de heroísmo insuperable. Las J. S. U. de España, constituyen hoy un ejemplo para el movimiento juvenil internacional.

No hay nada que pueda resquebrajar nuestra unidad. Se celebra este acto para afirmarla y en él, con toda la potencia de nuestra unidad, queremos advertir si hay enemigos de ella en los partidos viejos, que sea donde sea estaremos contra ellos resueltamente.

Recuerda el proceso de formación de la J. S. U. hasta el momento en que debía celebrarse el Congreso conjunto de los jóvenes socialistas y comunistas. Fué preci-

samente entonces cuando estalló la sedición fascista que sirvió para estrechar siempre los lazos de unidad de las dos juventudes marxistas, fusionándose en una sola organización: las Juventudes Socialistas Unificadas de España.

Si en estos momentos decisivos se consolidó nuestra organización, en estos no menos graves la unidad revolucionaria de la J. S. U. se afirmará más cada día. Fué la J. S. U. quien dirigió en los días de julio del 36 a todos los jóvenes españoles sin distinción de ideales, al combate contra el fascismo. En todo momento luchamos para hacer saber al mundo que éramos hijos de España, enfrentándonos llenos de conciencia de la significación de nuestra lucha a los que se resistían a llamar a nuestra guerra, guerra de independencia patria. En la dura lección de la guerra, hemos aprendido bien lo que es la Patria y esta lucha es por salvar nuestra piel de toro y hacer una España nueva y próspera a la que la juventud unida aportará todo su vigor. Termina entre grandes aplausos pidiendo a todos los jóvenes que fortalezcan la unidad de la juventud y pongan todo su entusiasmo en el cumplimiento de las tareas de guerra que tiene planteadas la juventud española.

### ADHESIONES

Inmediatamente, José Sánchez lee algunas adhesiones que se han recibido, entre ellas la del Frente Popular Antifascista, Federación Provincial Socialista, Comité Provincial del Partido Comunista de Alicante, Juventudes Libertarias, Escuela Popular Pablo Iglesias y periódicos "El Obrero" y ELCHE ROJO.

### INTERVENCION DE JOSE SERRAN

Hace uso de la palabra el compañero José Serrán, de la Ejecutiva Nacional, que comienza diciendo que la Ejecutiva ha iniciado una serie de actos para reafirmar la unidad juvenil como instrumento formidable de lucha contra los invasores y los que les abrieron las puertas. Ha sido la unidad lo que ha hecho posible la formación de un Ejército invencible integrado por los mejores hijos de nuestro pueblo, por los verdaderos españoles que jamás se doblegarán ante el enemigo.

Recuerda, como señaló Carrillo, que esta unidad es la que ha hecho posible la resistencia de Levante y la ofensiva del Este. Todos sabemos que nuestro Ejército es una



escuela viva y dura en la que todos los jóvenes tienen la posibilidad de hacerse buenos pilotos, técnicos, ingenieros, etc. El enemigo no ignora la fuerza de nuestra unidad y por eso quiere atacarnos ahora en este frente. Donde nazca un enemigo de la unidad hay que aplastarlo, Debilitar o escindir

cualquier organización antifascista, cualquier organización del pueblo, es criminal. Que analicen nuestros enemigos el balance de trabajo y de guerra de la J. S. U. Cuando había elementos que sólo pensaban en un pasaporte para huir cobardemente, la J. S. U. supo dar al Gobierno dos divisiones de jóvenes voluntarios. En la formación de estas divisiones, que se han cubierto de gloria, ocupa Alicante y su provincia un puesto de honor. Nuestros jóvenes han sido capaces de levantar una oleada de patriotismo, y junto a estos héroes, hay que citar también a los jóvenes y muchachas que en el campo de la producción han sabido cumplir también con heroísmo su deber de guerra. Señala el ejemplo de una muchacha que en diez horas de trabajo ha llegado a rendir una producción de 125 piezas, mientras la jornada normal de un hombre era de cuarenta piezas, citando el ejemplo de las muchachas de Alicante, Fina Sempere y Lola Caravante.

En la juventud ha existido bastante sectarismo pero la Ejecutiva Nacional ha sido la primera en rectificar y en tomar medidas para corregirlo. Se refirió a la dirección del periódico "Ahora", de Madrid, y a los instructores de Almería, Cuenca, etc., al hablar de los cambios realizados para liquidar el sectarismo. Hay que hacer desapa-



recer los recelos de los viejos militantes hacia los que han ingresado ahora, pues la J. S. U., aun necesitando la ayuda de los dos grandes partidos del proletariado, es una organización independiente y con vida propia. Repite las palabras de Carrillo: "Llamamos a los viejos y a los jóvenes que se hayan separado a que no lleven nunca fuera de la organización las discrepancias".

Ante la próxima campaña de invierno todos los jóvenes alrededor de la A. J. A., deben trabajar en estrecho contacto por cumplir esta importante tarea de guerra. Es ovacionado calurosamente.

### SALUDOS DEL PARTIDO SOCIALISTA, COMUNISTA Y DEL COMISARIO DE LA 22 BRIGADA

A petición de la presidencia, hace uso de la palabra el camarada Solá, comisario de la 22 Brigada, que dirige un saludo a los jóvenes en nombre de todos los soldados de su unidad.

Interviene el camarada Moll, por el Partido Comunista, resaltando cómo la unidad de la J. S. U. constituye un ejemplo vivo y diario para los partidos obreros, que deben estrechar más su unión y trabajo común. El Partido Comunista saluda con todo su entusiasmo a los jóvenes unificados, que tan magnífica contribución de sangre y esfuerzo han sabido dar a la victoria.

El camarada Luis Arráez, secretario de la Federación Provincial

Socialista, afirma que la J. S. U. no debe tener ninguna preocupación por su unidad. El Partido Socialista ha estado y estará siempre a su lado, dispuesto a ayudarla con la plenitud de sus fuerzas. Nadie será capaz de atacar la unidad de la juventud, que jamás ha estado



sola, y ahora, menos que nunca. No os importen las dificultades, que el Partido Socialista está atento a los que intenten dividirlos.

Tanto el camarada Arráez como Moll fueron aplaudidos con enorme entusiasmo por el público puesto en pie.

### INTERVIENE EL CAMARADA M. RODRIGUEZ

En representación de la Agrupación Socialista y la U. G. T. de Elche, el camarada Rodríguez saluda a los jóvenes y agradece cordialmente las palabras que se han dirigido en honor de su pueblo. Elche ha estado en todo momento al lado de la J. S. U., y si alguien fuera a resquebrajar su unidad, el Elche proletario saldría, sin dudarlo, en su defensa. Son muchos los jóvenes que Elche ha dado a nuestra independencia y muchos los que miran desde el frente el trabajo que realizamos, y por ellos, que son quienes más lo merecen, debemos continuar hasta el triunfo final.

Fué largamente ovacionado. Por unanimidad se acordó enviar un telegrama a la Ejecutiva Nacional de la J. S. U., en el que se reafirma que en la provincia de Alicante no existe problema alguno que pueda dificultar la más completa unidad y penetración juvenil.

Con breves palabras, el camarada Sánchez cierra el acto, afirman-



do que la J. S. U. de Alicante sabrá no defraudar las esperanzas que se han puesto en ella, prometiendo a todas las organizaciones veteranas que la J. S. U. sabrá trabajar como hasta ahora lo ha hecho.

El himno nacional cerró el acto, entre un entusiasmo delirante.